

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Vuelta á la labor

Ayer, finadas las vacaciones del Carnaval, reanuda sus tareas el Parlamento. En las circunstancias, determinadas por la guerra ruso-japonesa y ante la posibilidad de que puedan alcanzarse algunas de sus consecuencias, la opinión está fija en las iniciativas y actos del Gobierno y de las Cortes. Es seguro que, sin obstáculo alguno, serán concedidos los créditos reclamados urgentemente por Guerra y Marina, y es seguro también que la ley otorgando al general Linares autorización para reorganizar los servicios de su departamento dentro de los créditos vigentes pasará con solo aquellas modificaciones conducentes á la especificación de los nuevos conceptos que conti-

drán, á los consignados en los presupuestos.

Políticamente, y como no promuevan los republicanos debates incidentales sobre motivos no menos incidentales, nada señala el barómetro parlamentario. Preferentemente serán tratadas las proposiciones ministeriales que al adelantamiento de nuestra neutralidad vayan dirigidas; después, y tras un debate, en el cual las minorías expondrán su parecer acerca de cuestión tan grave, irán los proyectos de saneamiento de la moneda, reorganización de los servicios de Marina y reformas de las leyes de Administración local, y con esto ya tienen las Cortes hecha la agenda hasta Mayo, lo menos.

La parlamentaria labor, que ahora comenzará, puede y debe de ser útil al país necesitado de acuerdos y resoluciones in-

piradas en un sentido práctico y en un conocimiento exacto y directo de las necesidades nacionales. A esta empresa pueden cooperar las minorías muy activamente, si en ellas prevalece el deber sobre la pasión. Si no cooperan, si obstaculizan, si perturban, conseguirán dar mayor cohesión á la mayoría; y la mayoría, unida y entusiasta, como la hemos visto en las sesiones últimas, seguirá su camino ganando las votaciones ó imponiendo su voluntad, que es la del gobierno.

Los aficionados á controversias emocionales y ruidosas no se verán defraudados, seguramente, pero tales espectáculos tocan á su fin, pues hay decidido propósito de reprimirlos severamente á satisfacción de la mayoría y casi todas las minorías.

Y en cuanto á mutación política general, mientras sigan los liberales desunidos, quedan descartadas hasta las más aventuradas eventualidades.

LA "GACETA"

La llegada anoche publica las siguientes disposiciones:

GRACIA Y JUSTICIA

—Real orden disponiendo la creación de Juzgados municipales en Bilbao, Gijón y Santander.

—Otra determinando el procedimiento que ha de seguirse en los Registros de la propiedad cuando no sea posible, durante las seis horas en que han de estar abiertos, extender en el Diario todos los documentos que se presenten.

PIEDRAS DE TOQUE (5)

verdadera belleza, según la escuché contar, que es como quiero que á los oídos complacientes de mis lectoras llegue.

La comitiva se hallaba reunida en la iglesia.

Allí estaba la Arzobispado del valle, como llamaban á María, por la pureza de su alma virgen, por las bondades y las gracias de que estaba adornada.

Allí estaban las mujeres y los niños y los hombres que habían asudido á festejar á María en el momento feliz de su enlace, y á demostrar de esta manera el cariño y el respeto que infunden en toda ocasión la virtud y la belleza.

Sólo faltaba él, el mozo de más hermosas prendas de todo el contorno; abundaba en tesoros su corazón magnánimo; era de arrogante presencia, y noble y sincero en el querer. Amó en él María, no los bienes de la tierra ni lo bello del cuerpo, sino los bienes y la hermosura del alma; esa hermosura que no borran los años ni amenguan las desgracias; esa hermosura que se acrecienta más y más con el tiempo y con los pesares; la verdadera hermosura, que no se marchita.

Sólo él faltaba. Y le esperaban, y le esperaban, y no venía... no venía nunca.

Pasó un tiempo lento y melancólico, un tiempo sin alas. La inquietud se retrataba en todos los semblantes.

Hasta que al fin la comitiva alzó de unos momentos, convertida ya en fúnebre cortejo, desfiló penosamente, sin dar ruido, como si temiera despertar á alguno. En todos los ojos brillaba una lágrima; todos los labios mormuraban una palabra de tristeza; no había corazón que no latiera con latidos de dolor; la alegría, tendiendo su vuelo protector, había llevado antes paz á los espíritus y escapaba ahora marchitando esperanzas y esparciendo la desolación.

Pronto se supo lo terrible de la desgracia.

Era el prometido de María pobre de riquezas de la tierra, y no tenía un presente que hacer á la adorada de su alma. A las nevadas cimas de los Alpes subió para buscar un ramo de flores y obsequiar con él á María al conducirla á los altares, un ramo de esas flores que crecen entre la blancura heladora de la montaña.

Y ya tenía recogidas bastantes de aquellas flores, cuando una, grande y hermosa más que las otras, llamó su atención.

Muy difícil iba á ser el alcanzarla: estaba suspendida en lo alto de un bloque inmenso. Pero puede pararse en esta cosa el deseo vehemente de los que aman?

Trepó y trepó, agarrándose con los pies y con las manos á las grietas, haciendo prodigios de agilidad y destreza y agarraba ya con la mano la flor codiciada é iba á conseguir su posesión; pero desprendiéndose en aquel trance el monte de nieve, bajó ésta rodando por la pendiente y espultó con la flor al joven infelizmente.

Sola y abandonada quedó María. ¡Pobre María! No volvió más á sus labios la sonrisa, ni la alegría tuvo entrada otra vez en el oculto depósito de sus pesares.

Lloró mucho, lloraba todos los días, y siempre tenía lágrimas, siempre seguía llorando.

Vivía en su memoria la imagen del ser amado, y á él rendía y rendiría, mientras viviera, el tributo de su amor.

De esta manera pasaba el tiempo. Algunas veces dirigía la vista anhelante hacia las rocas despiadadas, y entonces, ¡oh y qué grande era entonces su dolor!

Así se fueron los años unos tras otros; así se fueron muchos.

Hasta que llegó un día hermoso de primavera, resplandeciente de luz, de esos en que la Naturaleza se viste de fin-

ta y el corazón participa de la alegría de la Naturaleza.

Pero en el corazón de María aún se albergaba el dolor. Había envejecido mucho, y las arrugas de su rostro se habían hecho grandes, dejando correr por ellas las lágrimas. Seguía amando y doliéndose todavía.

Con las auras de las montañas llegaron hasta María los ecos de muchas voces. Las gentes se arremolinaban. Ella quiso saber lo que era aquello, y no la dejaron acercarse. Y como el que se halla dolorido todas las cosas las refiere á su propio dolor, las lágrimas brotaron una vez más, á manera de torrente impetuoso, del fondo del corazón de la pobre vieja.

Al fin vió su curiosidad satisfecha.

Dentro de un ataúd que conducían cuatro hombres robustos, se vió llegar el cadáver de un joven en edad florida, un cadáver en cuyas facciones se pintaban las bellezas de la vida: cualquiera pudo pensar que la felicidad, pasando sereno por su lado, envió una ráfaga de alegría al muerto y, que las flores de los campos le habían rendido tributo de colores y hermosuras. Sobre el cuerpo del joven se destacaba un ramo de flores de los Alpes.

Detrás de aquel ataúd y de aquel joven, una vieja de cabellos plateados y faz descolorida iba sembrando de lágrimas el camino, de las lágrimas que estaba llorando siempre.

¡Y era extraño ecotante aquel, que todos admirabas!

No se había marchitado, guardada entre las nieves, la hermosura del prometido de María, ni se había extinguido el amor de ésta, como la verdadera hermosura no perece nunca, ni el amor verdadero se acaba jamás.

GOTA SERENA

POR

M. R. Blanco Belmonte

Mire, señora, mire y diga si no es un dolor ver á esta criaturita—decía una mujer del pueblo mostrando á mi tía Antonia un bebé recién nacido cuyos pupilas, abiertas é inmóviles, semejaban dos trocitos de cielo siempre nublado.

—Lástima grande—musitó mi parienta—es que tu hijo haya venido al mundo ciego; pero, confórmate, Isabelica, y piensa que por su bien lo habré hecho Dios.

Al enchar las frases de la señora de Cardenas, la afligida madre dió un respingo y protestó enérgicamente. ¿Cómo era posible que Dios creyera que convenía á un niño nacer y vivir privado de la vista?... ¿Cómo era razonable creer que podía ser bueno arrastrarse por el mundo siempre en la sombra, llevando entre el sol y el alma el velo de la gota serena?... No, mil veces no. Esas cosas no son obra de Dios, y si lo son no están bien hechas.

—Las hace Dios y, aunque de momento se nos antojen malas, son siempre buenas—respondió la venerable dama.—Lo que sucede es que nosotros, con criterio limitadísimo, no alcanzamos á penetrar los designios de la Providencia. Cuando miramos el cielo en un día de Agosto sólo vemos un manchón azul, y podemos pensar que tras él no hay más allá, y, sin embargo, tras esa mancha de cobalto, más allá de ese límite, ruedan las tempestades, se congela el granizo y voltean soles y estrellas.

—Usted sabe mucho y tiene siempre razón, señora—sollozó la pobre Isabelica;

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL.

DEFECTO PERJUDICIAL

Parece propio y exclusivo carácter de todos los pueblos que pertenecen á la raza latina el abultar los defectos de sus respectivas naciones y encontrar bueno, más que bueno, impecable todo cuanto pertenece á otras.

No podemos pretender ni un solo instante, que el amor patrio ciega hasta el extremo de no reconocer lo bueno verdaderamente que exista en otros países y que en lo que se refiere á la tierra natal ciega la pasión hasta el extremo de perder el conocimiento.

El defecto que entendemos existe en nuestra raza, estriba principalmente en que todo el que manda nos parece malo y que los demás gobernantes de otros pueblos realizan su misión satisfactoriamente y muy por encima de los nuestros.

Obedece esto, á que hay en el carácter español principalmente, algo que podría llamarse egotismo, como barrunto ó aroma de espíritu anárquico, que nos hace protestar contra toda autoridad, ó con exceso de amor propio tan grande que nos imaginamos capaces de hacer la labor que realizan los hombres de Estado cortados en la gobernación del país, mejor que ellos.

Esto no es otra cosa, que falta de educación política y falta de conocimientos de lo que representa el acto de gobernar un país, unido con una falta de respeto instintivo hacia todo principio de autoridad.

Cualquier español, con el que sea, el de menor talento, el de más modesta posición, con arreglo á un criterio de partido, hay que ver con qué familiaridad trata á los hombres que en la política nacional figuran, como los zarzanderos y como los hacen objeto de toda inventiva, de toda broma, como si para llegar á los altos puestos de la gobernación del Estado no hicieran falta no tan solo dotes de talento ni de valor.

Esta falta de respeto y de consideración es sin duda alguna una de las que mayores daños á nuestro país producen, revelando al par cierta falta lamentable de cultura.

RUSIA Y EL JAPON

Los japoneses y Europa

En una *interview*, celebrada por el embajador del Japón en Londres, señor Kurino, con un corresponsal del *Herald* declaró el referido diplomático que no está justificado en manera alguna el temor al peligro amarillo, de que se habla estos días con excesiva insistencia. Al decir del mencionado diplomático, lejos de pretender los japoneses el alejamiento

de los europeos, se felicitan de que estos acudan al Extremo Oriente.

El diplomático japonés no comprende la actitud política del Imperio alemán, y cree que éste se está preparando para sacar el mejor partido posible de la guerra, cualquiera que sea el resultado de la lucha.

El mayor peligro en estos momentos, á juicio del señor Kurino, es la actitud de China. Si en este Imperio estalla nuevamente un movimiento contra los extranjeros y se vieran obligadas las Potencias á intervenir nuevamente, surgirían complicaciones gravísimas, cuyas consecuencias no es dable prever. El diplomático japonés, para tranquilizar á la opinión afirma, por su cuenta, que si el Imperio del Sol Naciente obtiene la victoria, no se anexionará ningún territorio continental y probará así lo infundado de las alarmas que ahora siembran algunos periódicos hablando del peligro amarillo.

Mosaico de noticias.—El Zar, enfermo.—La Cruz Roja alemana.—Barcos reparados

Telegrafían de Copenhague que la mala salud de la Zarina y los disgustos políticos han producido tan honda melancolía en el Zar que dificulta muchísimo hablarle de las cuestiones que están á la orden del día.

El Emperador Guillermo ha escrito una carta al Zar, poniendo á su disposición la Cruz Roja alemana.

El Soberano alemán ha escrito otra carta idéntica á la Emperatriz del Japón.

Dicen de San Petersburgo que los acorazados *Cesarevitch* y *Retvisan* estarán reparados y en disposición de prestar servicio dentro de algunos días.

Detalles retrospectivos

Según informa el corresponsal del *Daily Mail* en Tien-Tsin, la pérdida de los buques rusos *Jenissei* y *Bogatir* ocurrió del modo siguiente:

El *Jenissei* estaba ocupado en la inmersión de 400 minas; había ya colocado 398; pero la que hacía el número 399, en vez de hundirse, flotó. El *Jenissei* se retiró un poco é hizo fuego contra la mina, con objeto de hacerla estallar; en este momento el vigía descubrió que el buque había sido arrastrado cerca de otra mina, y dió la voz de alarma; pero era tarde: inmediatamente se produjo una terrible explosión, y el buque se fué á pique.

Después de este suceso se desencadenó un viento temporal, y esto seguido aparecieron en la superficie las minas, flotando en todas direcciones; mientras tanto, el *Bogatir*, enviado para recogerlas, fué arrojado por la tempestad sobre las rocas de la costa, donde permanece encallado.

Buques ofrecidos á Rusia

El corresponsal de *The New York He-*

rald en San Peteraburgo dice que una escuadra alemana ha ofrecido á Rusia la venta de un pequeño acorazado construido en 1890 y reformado con posterioridad, dos cruceros y dos destroyers.

Añade el corresponsal que como estos buques de guerra pertenecen al Gobierno se comata el ofrecimiento, que pudiera ocasionar graves consecuencias al Gobierno vendedor.

Los obreros franceses del "Casarevith"

Un corresponsal de *Le Matin* en el Extremo Oriente comunica que ha tardado seis días en volver de Port-Arthur á Kharbin por la línea ocupada. Ha vuelto en unión de los obreros montadores franceses empleados en el «Casarevith» cuando tuvo lugar el ataque del día 9. Hé aquí su relación:

«Terminamos tranquilamente nuestros deberes, antes de desembarcar para emprender nuestra vuelta á Francia, cuando recibimos el ataque de dos torpedos. Un gran sacudida. En seguida el barco se inclinó sobre uno de sus costados, sobre el que había sido atacado; el torpedo había explotado por haber hecho la popa. Por fortuna, los compartimientos estancos resistieron perfectamente. Hasta los oficiales hicieron mil elogios de la construcción francesa.

En venganza, los franceses pusieron alabar la conducta de los oficiales rusos. Nadie tuvo ni por un momento el menor aturdimiento.

Al volver el navío, el comandante hizo constar que sólo el gobierno había sido alterado: las dos hélices seguían funcionando sin novedad.

Los torpedos debieron ser lanzados desde una distancia de unos 50 metros.

Los japoneses han demostrado una educación isandita; á bordo, todo el mundo tomó los barcos japoneses por torpederos rusos.

Ha corrido mucho rumor de que, en el momento del ataque la mayor parte de los oficiales rusos estaban en tierra en el teatro. El hecho es absolutamente inexacto. Todos estaban en su puesto, pues la escuadra debía aparecer al día siguiente con rumbo desconocido.

Después del suceso se recuerda haber visto un buque mercante—de cuya procedencia se había sospechado fuadadamente, pues se le supuso japonés—en las primeras horas de la tarde dar un extraño paseo por la rada.»

TEATRO PRINCIPAL

Hé aquí la lista del personal artístico que actuará durante la temporada y cuyo debut se anuncia para el jueves 25:

Director-proprietario, don Secundino Feijoo; profesor de equitación y domador.

Representante, don Eduardo Canto-dio.

Director de pista, don Miguel Morillo.

Los hermanos Charleston en el Circo de la muerte.—La bella y elegante amazona andaluza Mme. Salas Feijoo.—La esnyere Mlle. Jeanne.—La voltigeuse Srta. Eivira Feijoo.—La esnyere d'hante école Mme. Virginia Diaz.—El notable artista ecuestre Mr. Wilson.—El gran voltador Mr. Vicentino.—El transformista ecuestre Mr. Jona.—Mr. y Mme. Carnée, jonglear equilibrata del Gran Circo Barnum de New-York.—La bebé Mlle. Chiarini.—El fenomenal Romeu, l'homme monchoir.—Los excéntricos musicales Eduardo et Chiro.—Los acróbatas saltadores Hermanos Wulff.—La funámbula Mlle. Bianca.—La gimnasta Mlle. Julietta.—El notable tirador gaditano don Manuel Pacabento, con sus certeros tiros de carabina, entre estos algunos con los ojos vendados.—Los incomparables chinos Duncan-Aching-Cinslok.—Los triples barristas españoles Julián y Jover.—Los estatuarios Lorenz, Charles, Rafael y Tomás.—Artistas mímicas y coreográficas señoras Rosario, Sofía y María, Miles. Wulff, Julia y Roman.—Sección cómica: Los inimitables clowns Kerwich y su Auguste.—El popular cómico saltador clown Mariasi y su Auguste Edward.—El elegante tonto de soirée L'auguste Bombiche.

POR TELEGRAFO

De nuestro servicio particular.

Un combate?

Madrid 22, 16'45.

Telegrafían de París que el *Herald* publica un despacho de San Peteraburgo en el que se asoge con reserva las noticias de un encuentro entre las avanzadas de los ejércitos japonés y ruso en las orillas del Rio Yalu.

Los rusos obligaron á retirarse á los japoneses causándoles 2.500 muertos.

Congreso

Madrid 22, 19.

En la sesión de esta tarde se leyó una petición de diez millones de pesetas como créditos para Guerra y Marina.

El señor Marcano explicó su interpretación acerca de las medidas militares que está adoptando el gobierno.

La contestó el señor Maura, declarando que no se ha alterado bajo ningún punto de vista la cordialidad de relaciones de España con las demás potencias.

Las medidas militares adoptadas, dijo el jefe del gobierno obedecen á los deseos de España de mantener su neutralidad.

Entró después en la discusión de si era lícito ó no el grito de viva la república.

va. dando con tal motivo algunos los di- putados republicanos.

El señor Romero Robledo suspendió el incidente.

Senado

Madrid 22, 19:30.

Se hicieron, al comenzar la sesión varias preguntas acerca de la actitud de España ante el conflicto ruso-japonés.

Contestó el Ministro de Estado señor Rodríguez San Pedro manifestando que España se encuentra en perfecta cordialidad de relaciones con todas las potencias y que las medidas de precaución adoptadas obedecen al deseo de mantener y garantizar la neutralidad.

Aprobóse después el proyecto de tarifa de los transportes.

Escándalo

Madrid 22, 21.

Al salir hoy los diputados republicanos de la sesión del Congreso, numerosos grupos que se hallaban esperando, los aplaudieron.

El Coronel de Seguridad les habló al fin de evitar acentuaciones.

El diputado señor Lertoux protestó, calificando de tumultuosas la actitud del funcionario de seguridad.

En vista de esto, el Coronel ordenó se diesen cargas que ocasionaron ruidos de tiendas, bastos y carretas.

Los diputados se refugiaron en un café de la Carrera de San Jerónimo.

Al lugar del suceso acudió el Gobernador civil señor Conde de San Luis.

Autor y actor heridos

Madrid 22, 22:45.

Entre los heridos en las cargas dadas hoy por la policía se halla el autor señor Perrin y actor señor Cayuela.

La prensa censura por las ancasas desarrolladas al gobierno y á las autoridades.

Enfermo

Ha sido sacramento en vista de la gravedad de su estado el señor conde de Mejorada.

Comisión de Presupuestos

Se ha reunido la comisión de Presupuestos.

Asistió el ministro de la Guerra, general señor Linares.

La comisión aprobó un crédito extraordinario limitando á 15.000 hombres las fuerzas que se movilicen.

Embajador ruso

Telegramas recibidos de París dicen que se ha confirmado la noticia de haber marchado de Londres el embajador de Rusia.

Dícese que lleva dicho diplomático una carta al Czar, asegurándole la neutralidad de Inglaterra.

CARTERA DE NOTICIAS

Navegación

Vapores correo de la Compañía Transatlántica.

El Manuel Calvo, salió el sábado 20 de Génova para Nápoles.

El Alfonso XII, llegó el viernes 19 a la Habana.

El Alfonso XIII, salió el domingo 21 de Santander para Cádiz.

Marina

Cesa en eventualidades y embarca en el Princesa de Asturias el segundo contramaestre Manuel Suárez Díez.

—Desembarca del Princesa de Asturias y pasa á la brigada torpedista, el alférez graduado segundo contramaestre de la Armada don José Rodríguez Rojo.

—Idem del Infanta Isabel al segundo escribiente don Ramón Herrera.

—Se ha dispuesto se encargue de la segunda sección del ramo de ingenieros, el jefe de segunda clase don Luis Bastida, en relevo del señor Goyia.

Publicación

Una página artística del Carnaval en Madrid; fotografías de los nuevos deportes de invierno, y muchos y muy interesantes grabados reproduciendo notas referentes á la guerra ruso-japonesa, forman la crónica gráfica del número que acaba de publicar La Ilustración Española y Americana.

Nueva historia

Con el cuaderno 12 de esta magnífica obra se ha dado por terminada la monografía geográfico-histórica de Cádiz y su provincia.

Tenemos á la vista los diferentes cuadernos comprensivos de este trabajo, y no vacilamos en calificar de justa la denominación de monumental con que ya se conoce esta obra, de la cual sólo nos resta conseguir que en la primera y única que en su clase ha aparecido en el mundo.

Hé aquí su desarrollo y plan:

1.º Historia y Geografía nacionales, esto es, de todo el país, dividiendo el estudio en las Edades: Prehistóricas, Antigua, Media, Moderna y Contemporáneas.

Esta parte, como sintética, es breve, pero completa.

2.º Historia y Geografía de las provincias, estudiadas como tales, es decir, como representa una división territorial.

Aquí el estudio ya es más analítico, pero sin alcanzar enormes proporciones.

3.º Historia y Geografía locales, es decir, de las capitales, ciudades, villas, aldeas, pueblos, lugares, etcétera, detallando y completando el trabajo anterior.

En esta parte tampoco será de gran extensión el trabajo.

Inserta la Obra magníficas vistas, preciosos dibujos, retratos de reyes y emperadores, apuntes de hechos históricos, batallas, monumentos, mapas, etc.

La Nueva Historia se publica por cuadernos semanales de 16 páginas cada uno, siendo su precio el de 0.50 pesetas la edición de lujo y 0.30 la corriente.

Los pedidos pueden hacerse á D. A. Pérez Asensio, Pizarro, 16, bajos, Madrid, y en todas las librerías y centros de suscripción de España, América y el Extranjero.

Se remiten gratis cuadernos de muestra á quien los solicite.

De Hacienda

Se concede á doña Josefa Lanza de Vega, dos tercios de supervivencia.

—Idem á doña Aurora Fernández Blanco, la pensión anual de 500 pesetas.

—Idem á doña Josefa Sales Casas, la pensión anual de 182.50 pesetas.

—Idem á doña María de los Dolores García de la Herrán, la pensión anual de 1.250 pesetas.

—Idem á doña Josefa Gómez Mesa, residente en Canta, la pensión mensual de media fanega de trigo y 15 pesetas por Navidad.

—Se exime á los jefes y oficiales del Ejército del reintegro del timbre por los órdenes que expida el Ministerio de la Guerra para que se den de alta en las nóminas de clases pasivas siempre que justifique haber satisfecho dicho impuesto en el Real Despacho.

—Se traslada á esta provincia la pensión que por la Tesorería de Hacienda de Sevilla percibe doña Juana Cerato y Moreno.

Venganza japonesa

En el Japón no suelen las mujeres abandonadas recurrir á la práctica de venganzas terribles con ó sin vitriolo, como entre nosotros; pero no por eso dejan de vengarse... á su manera.

Cuando no tienen la menor duda acerca de la traición de su amante, se levantan de la cama á media noche, visten un traje enteramente blanco, calzan unas sandalias ó patines de madera, y se peinan en una especie de trípode en el que fijan tres pequeños cirios encendidos. De su cuello penden un espejo que encubre el seno; llevan en la mano izquierda un muñeco de paja, representación del ofensor, y en la mano derecha varias clavos y un martillo.

En la plena noche, segura de que nadie ha de molestarla en lo más mínimo en medio de sus prácticas semi-religiosas, va la mujer ofendida á clavar la representación de su ofensor en el tronco de uno de los árboles sagrados que rodean el santuario del dios elegido; heche lo cual, pide al dios la muerte del traidor, jurando que apenas sea atendido su deseo, arrancará los clavos que afligen dolorosamente al árbol sagrado.

La solicitante avide noche tras noche al santuario, clavando en el tronco cada noche dos clavos más.

Esta es su venganza. Porque la japonesa está firmemente persuadida de que por salvar un árbol concederá el dios la muerte que se le demanda.

Y una de dos: ó muere el traidor ó muere el árbol.

Indudablemente, es esto mucho mejor que el vitriolo, tan generalizado entre nuestras «vengadoras».

Humel

El uso del tabaco se ha extendido en Francia de un modo prodigioso en el espacio de un siglo.

En 1815 el consumo era de 10.000.000 de kilos; anbió en 1865, esto es, cincuenta años más tarde, á 30.000.000, y llegó, por fin, en 1900, á 381.488.542.

Es decir, el consumo de tabaco, habida consideración del aumento de habitantes, se dobló en el siglo que acaba de transcurrir.

El producto de la venta ascendió en 1815 á 53.872.857 francos, cantidad que el último año del siglo XIX se convirtió en 417.475.123.

Hurto de un millón

En Cangas de Tineo ha ocurrido un suceso escandaloso.

En el número 46 de la calle Mayor, vivía, en unión de su criada Josefa, el anciano don Julián Martín, peregrino de

morigeradas costumbres, que poseía un capital en metálico y papel calculado en más de 50 000 duros, que conservaba en un mueble en las habitaciones superiores de la casa.

Una tarde le sorprendió la muerte sin previa enfermedad, y asustada la criada, comenzó á pedir auxilio á grandes voces, á las que acudieron varios vecinos; pero, parece ser que el auxilio consistió en aprovecharse del aturdimiento de la criada, obteniendo de ella que les entregara las llaves de un mueble que servía de caja de caudales, los cuales desaparecieron antes de que el juzgado se constituyese en la casa á prevenir el abintestado.

La criada ha hecho revelaciones gravísimas, por virtud de las que han sido procesados y presos don Benamérito de Llanos, don Casimiro Marac, su hija Esperanza, el marido de esta, don José Díaz Rodas, doña Filomena Marac y el novio de una hija de esta, Darío Menéndez, en unión de la criada, no obstante la confesión de ésta y la entrega al juzgado de la cantidad que como dádiva había recibido de los presentos reos.

Píldoras y Ungüento Holloway

Resfriados, Tosas, Difteria, Bronquitis.—Estos son remedios infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consumción. El Ungüento Holloway bien frotoado en el pecho ó la espalda, se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí expelle todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón porque dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente todo partícula morbosa. Esta purificación es verificada eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway; y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hace que se comuniquen á estas últimas la influencia benéfica de las mencionadas medicinas.

Viajes alternos entre Cádiz, Algeciras y viceversa y puntos intermedios, por los carruajes de D. Nicolás Marac, correspondiendo la salida de Cádiz y de Algeciras los días que se señalan en los itinerarios puestos al público en los carruajes de la Empresa, siendo las horas de salida en invierno por la mañana y en Verano por la tarde.

Despacho para estos carruajes.—En Cádiz: Sr. Marac, Duque de la Victoria núm. 2.

San Fernando: Barba, cont. Párrafo de Ordoñez calle Real.

Tarifa: José Alde.

Algeciras: Miguel Marac, Hotel Parador de La Luz.

Objetos en grupos.—La Administración de Correos admiten en un mismo envío objetos sometidos á tarifas distintas regulándose el porte de todos por el del objeto á que corresponde la más elevada. Cada uno de los objetos deberá reunir las condiciones que aisladamente le sean peculiares. Se aplicará la tarifa de las cartas á todo objeto al cual acompañen notas manuscritas de carácter actual ó personal.

Papel para envolver y tapizar.

Se vende por arrobas en el Establecimiento calles del Rosario 6 y Beato Diego de Cádiz.

Imprenta de LA DINASTIA
Rosario 6 y Beato Diego de Cádiz 1. dny. 30

SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASA TLANTICA
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:
Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
Una expedición mensual á Centro América.
Expediciones mensuales á Filipinas.
Una expedición mensual á Canarias.
Seis expediciones anuales á Fernando P6o.
156 expediciones anuales entre Oádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.
Las fechas y condiciones de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga y con las condiciones más favorables para pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
Á visto importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores ó industriales, que recibirá y encomendará á los destinos que los mismos designen, las mercancías y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes: En Barcelona: La Compañía Transatlántica y los Sres. Ripol y C.^{ta}, Plaza de Palacio—Oádiz: la Delegación de la Compañía Transatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Transatlántica, Puerta del Sol 12—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^{ta}, Calle de la Reina—Vigo: D. Antonio Sordo de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Bosch y C.^{ta}—Málaga: D. Antonio Duran.

**SALUD PARA TODOS.
PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.**

LAS PILDORAS
Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del estómago y de los intestinos, fortifican la salud de las constituciones delicadas son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares y sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO
es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, herida, antiguas, llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Para todas las enfermedades del pecho no se reconoce otra igual, PARA LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES, hinchazon de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante y por los miembros contraídos y conjura, y reuma obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan «solamente» en el «Establecimiento» del profesor HOLLOWAY, NE W FORD STREED, ante 6538 OXFORD STREED, LONDON y se venden á 1s, 1d, 2s, 9d, 4s, 6d, 11s., 22s. y 33s el Pote ó la Caja y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y pote. Si no llevan la direccion 353 Oxford Street, London son falsificaciones.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz
de ROSARIO Y B. DIEGO DE CADIZ

«La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

«Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de asuntos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenrollan los temas que son el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.»

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Rosario y B. Diego de Cádiz

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con mambretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio; y esuelas de defunción,

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

Publicanse novelas de los más famosos autores. La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar la lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento de trabajo.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Oádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precios convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Oádiz, que publica un extenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Oádiz solamente para el periódico primeramente citado por esta Empresa, 2 pesetas al mes.

NOTICIAS Y RESENAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporteros que frecuentan los centros oficiales y particulares.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» en su aviso en la calle de Rosario y Beato Diego de Oádiz, y puntualmente por las noches acabado de llegar el correo les será remitida.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Oádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

SECCION TELEGRAFICA

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó nó admitidos á juicio del Director.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargan fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.